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Двенадцать лет назад Алек-
сандр Викторович Кузнецов 
приехал в город Орел. Купил 
квартиру в новостройке в пе-
реулке Дарвина и очень был 
этому рад. Спокойная жизнь 
продолжалась недолго. Спустя 
два года дом стал кое-где сы-
паться и трескаться. В тот мо-
мент он был еще на гарантии 
(строители дали ее на три го-
да, смешно — у телевизоров 
надежность больше) и поэтому 
ремонтировался за счет стро-
ительной организации.

Услышав о принятии 185-го 
Федерального закона о модер-
низации жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и узнав о том, 
что теперь можно отказаться 
от услуг ЖРЭУ и самим взяться 
за ведение всех дел в своем 
доме, Александр Викторович 
долго не раздумывал.

— Вы не представляете, 
сколько времени и сил я по-
тратил, чтобы убедить соседей 

создать товарищество собст-
венников жилья, — вспомина-
ет А.В. Кузнецов. — Никто не 
верил, что это поможет сде-
лать нашу жизнь лучше. Десят-
ки раз я с другими активиста-
ми ходил по квартирам, прово-
дил собрания, объяснял. У нас 
получилось. Мы в числе пер-
вых создали ТСЖ «Ботаника».

Активно взявшись за рабо-
ту, Александр Викторович до-
бился, чтобы их дом был вклю-
чен в программу по капиталь-
ному ремонту. 

К сожалению, город Орел в 
прошлом году поздно подал 
заявку на получение средств 
из Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ. Федераль-
ные деньги, которых так ждали 
в ТСЖ «Ботаника», поступили 
на счет товарищества только в 
ноябре. Однако, не дожидаясь 
их поступления, еще в сентяб-
ре в этом доме по решению 
ТСЖ начали ремонтные рабо-

ты на крыше — на собственные 
средства товарищества собст-
венников жилья. Ведь крышу 
нужно было чинить до начала 
дождей и холодов.

Александр Викторович с 
гордостью показал нам све-
жепокрашенные чистенькие 
подъезды, новенькие общедо-
мовые счетчики учета элект-
роэнергии, воды, газа. Да и 
снаружи дом выглядит как но-
вый. По словам руководителя 
ТСЖ «Ботаника», выделенных 
денег хватило только на ре-
монт кровли, а фасад, подъез-
ды, котельную, дворовую тер-
риторию они привели в поря-
док на собственные средства. 
Причем жители сдали всего 
по 1000 рублей на ремонт, од-
нако получили гораздо боль-
ше, включая даже новые внут-
риквартирные электросчетчи-
ки.

По словам А.В. Кузнецова, 
выбор между тем, как именно 
управлять своим домом, не за-
нял много времени.

— По моим подсчетам, око-
ло восьмидесяти процентов 
коммунальных платежей ухо-
дит на зарплату и другие нуж-
ды управляющей компании, — 
продолжает Александр Викто-
рович. — В нашем случае соб-
ранные деньги идут на реше-
ние насущных вопросов. Мы 
сами нанимаем подрядчиков. 
Так, у товарищества сложились 
теплые, дружеские отношения 
с ЗАО «Жилстрой» (генераль-
ный директор А.Н. Петров), ко-
торое не раз выручало нас в 
трудные минуты.

А.В. Кузнецов пояснил, что у 
него, как у председателя ТСЖ, 

заработная плата шесть тысяч 
рублей, еще в штатном распи-
сании товарищества числятся 
дворник, уборщица и бухгал-
тер. Ради экономии средств 
Александр Викторович многое 
делает сам, к примеру, на 
деньги товарищества купил га-
зонокосилку и лично подрав-
нивает траву во дворе.

Конечно, не все вопросы у 
председателя ТСЖ получается 
решать легко и быстро. Алек-
сандр Викторович рассказал, 
что сейчас готовит документы 
в суд на прежнюю управляю-
щую компанию МУП ЖРЭП «За-
казчик», которая при организа-
ции товарищества не передала 
ни одного финансового доку-
мента. В свою очередь, эти до-
кументы нужны, чтобы офор-
мить отношения с организаци-
ями, поставляющими воду, газ, 
тепло, и другими.

Планы у ТСЖ «Ботаника» об-
ширные: это обустройство за-
крытой территории двора, 
строительство автостоянки, 
ремонт дороги. Недавно в то-
варищество попросились жи-
тели трех соседних домов. 
Один еще совсем новый дом и 
две многое повидавшие четы-
рехэтажки, желающие попасть 
в программу по капитальному 
ремонту. А.В. Кузнецов не смог 
отказать…

Можно много спорить о 
плюсах и минусах нового зако-
на, ругать власть и коммуналь-
щиков. Одно обстоятельство 
не оставляет сомнений: любая 
реформа возможна только тог-
да, когда есть люди неравно-
душные, ответственные и не 
боящиеся трудностей. Когда 
каждый из нас научится с лю-
бовью относиться не только к 
своему жилью, но и к подъезду, 
дому, улице, городу, в котором 
живет, можно будет сказать, 
что коммунальная реформа 
прошла успешно.

Юлия КОРОЛЕВА.

Однако старая хата могла служить толь-
ко временным пристанищем, поэтому 
пришлось подыскивать другое жилье, по 
тем скромным средствам, которыми рас-
полагали «новоселы». Прикупили и не-
много домашней живности. Почти 80-лет-
няя в то время Анастасия Евдокимовна 
быстро вспомнила все навыки сельской 
жизни, научила и сына с коровой и птицей 
управляться. 

А тут и свою судьбу Алексей повстре-
чал. Раиса не побоялась из райцентра в 
Малиново перебраться. Правда, работы 
своей в сельхозотделе райадминистрации 
не бросила, ведь и детей поднимать еще 
надо было. Но в любую свободную минутку 
она также бралась за подойник или вилы.

Корова, два поросенка, птица — обыч-
ный набор живности сельского подворья, 
когда вся продукция потребляется, по су-
ти дела, в самой семье, но «молодым» и 
приработок нужен был — на ремонт и рас-
ширение дома, строительство капиталь-
ных помещений для скота да и на повсед-
невную жизнь. В соседнем коллективном 
хозяйстве — СПК «Малиновское» — взяли 
двух бычков на откорм, купили свиномат-
ку, а на строительство собственной мини-
фермы оформили в 2008 году льготный 
кредит. Сумма вроде бы и небольшая — 
180 тысяч рублей, а на материалы и кое-
какое оборудование хватило. Построили 
все своими руками. Сами и корма, овощи 
выращивали на приусадебном участке в 
50 соток.

Сейчас в хозяйстве Здобничевых уже 

четыре бычка (двух первых давно сдали, 
чтобы рассчитаться с частью кредита), 
свиноматка со шлейфом поросят, восемь 
овец, разведением которых только нача-
ли заниматься, и более ста голов различ-
ной взрослой птицы — утки, гуси, куры, 
индоутки и т. д. И все же наибольшей лю-
бовью всей семьи по-прежнему пользу-
ется чистопородная красавица симмен-
талка  Бэлла, дающая в день по 30 литров 
молока высокой жирности. Молока хва-
тает и людям, и поросятам. Из излишков 
Раиса делает творог, сливки, которые 
один-два раза в неделю возит на прода-
жу в райцентр. Вырученные за мясо и мо-
локо деньги пока идут на погашение ссу-

ды, но завершение ее выплаты не за го-
рами, а потом весь доход пойдет в се-
мью. 

Спрашиваю у Алексея Михайловича, 
собираются ли они и дальше развивать 
хозяйство.

— Можно было бы, если бы цены на мо-
локо и мясо работали на крестьян, а не на 
перекупщиков, да и процедура получения 
кредита была бы попроще, — отвечает он. 
— Тогда и о своей технике подумали бы, и 
об уже серьезном товарном производ-
стве.

Таких развивающихся личных подсоб-
ных хозяйств в Корсаковском районе за 

последние два-три го-
да стало значительно 
больше. Около 90 из 
них получили льготные 
кредиты, общая сумма 
которых уже превысила 
7,5 миллиона рублей. 
60 овец сейчас в ЛПХ 
В.М. Савина, что в де-
ревне Парамоново, в 
селе Новомихайловке 
10 свиноматок с поро-
сятами держит А.А. Ля-
кишев, свиноводством 
занимается и семья 
В.И. Илюхина, что жи-
вет в деревне Красная 
Дубрава. В хозяйстве 
А.К. Амирханова сей-
час уже 13 коров и око-

ло сотни баранов. 
И этот список можно продолжать. В 

здешних селах и деревнях живет еще не-
мало других трудолюбивых крестьян, ко-
торые тоже не прочь поставить свои под-
ворья на рельсы товарного производства. 
Помочь бы им в организации закупок 
сельхозпродукции, в обеспечении боль-
шей доступности кредитов, тогда и в са-
мой глубинке сельской Орловщины ста-
нет больше производиться молока и мя-
са, картофеля и овощей, зажиточнее и 
лучше будут жить и сами селяне. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Корсаковский район.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

КОММУНАЛЬНАЯ РЕФОРМА

Отказались от услуг ЖРЭУ
Всё, что связано с жилищно-коммунальным 

хозяйством, ассоциируется у многих людей 

с обшарпанными подъездами, выбитыми 

стеклами, прорванными водопроводными 

трубами, подвалами, в которые невозможно 

зайти из-за стойкого запаха канализации, 

и бесконечными, зачастую бесполезными 

походами в контору ЖРЭУ. В последние два года 

ситуация начала меняться. Вот многоэтажка 

по соседству оделась в разноцветное платье 

с яркими пятнами балконов, а за ней старенькая 

хрущевка примеряет новую крышу. «А почему наш 

дом не ремонтируют?!» — возмущаются люди. 

На этот вопрос мы постарались найти ответ, 

встретившись с жильцом одного из капитально 

отремонтированных домов.

ХОЗЯЕВА

Анастасия, Алексей, Раиса и Бэлла
Более 60 лет прожила вдали от родного корсаковского села 

Малинова Анастасия Евдокимовна Здобничева. Семнадцатилетней 

девчушкой в послевоенном 1945-м уехала она в далекую Москву, 

чтобы получить «городскую» профессию. Стала полиграфистом 

и все эти годы жила и работала в Подольске. Вырастила сына-

офицера. Сама давно была на пенсии, а тут и Алексея в 45 лет 

отправили «на отдых». Идти в охранники, как многие уволенные 

вместе с ним коллеги, ему не хотелось, к тому же город уже давно 

старшим Здобничевым приелся. Вот и решили поехать на родину, 

в малиновское приволье, попробовать жить крестьянским трудом. 

Так в 2005 году в ветхом родовом гнезде когда-то многодетной 

крестьянской семьи вновь затеплилась жизнь. 

Сельские хозяева Раиса, Алексей и Анастасия Здобничевы. 

По данным департамента сельского 

хозяйства области, по состоянию на 

24 августа зерновые культуры 

убраны на 690,5 тыс. га, или на 

87,5% всех площадей,  валовой 

намолот зерна  составил 2327,6 тыс. 

тонн при средней урожайности 34 

центнера с гектара. Завершили 

обмолот зерновых культур 

(без гречихи) 

сельхозтоваропроизводители 

Ливенского, Колпнянского и 

Должанского районов, близки к 

окончанию жатвы в Мценском, 

Орловском и Дмитровском районах.
Наибольшую отдачу зерновых полей обеспе-

чили сельхозорганизации Должанского (48 
ц/га), Мценского и Колпнянского (по 43 ц/га) 
районов. От 30 до 40 центнеров получили на 
круг в 12 районах — Ливенском, Малоархан-
гельском, Глазуновском, Свердловском,  Вер-
ховском, Покровском, Залегощенском, Корса-
ковском, Новосильском, Орловском, Троснян-
ском и Дмитровском. Ниже 30 ц/га складывает-
ся урожайность в Болховском, Урицком, Хоты-
нецком, Кромском, Краснозоренском, Шаблы-
кинском, Новодеревеньковском, Знаменском и 
Сосковском районах.

На хлебоприёмных предприятиях области 
принято и хранится 634,3 тыс. тонн зерна, не 
считая зерна государственного резерва 2008 
года (41,2 тыс. тонн) и государственного интер-
венционного фонда (67,3 тыс. тонн).

В трудовом соперничестве комбайнеров об-
ласти на обмолоте хлебов лидируют по восточ-
ной зоне районов: на комбайнах марки «Лекси-
он» С.Л. Атаманов с намолотом 5563 тонны 
(Колпнянский район), комбайнах «Акрос» — 
Л.В. Красов — 2601 тонна, комбайнах «Вектор» 
И.В. Савенков — 1203 тонны (оба из Должан-
ского района). По центральной зоне впереди: 
на комбайнах  «Лексион» С.Н. Свешников, на-
молот 3994 тонны (Новосильский район), на 
«Акросе» — А.А. Кошелев — 1900 тонн 
(Свердлов ский район), «Вектор» — Б.Б. Демкин 
— 1337 тонн (Новосильский район). По запад-
ной зоне лидируют: на комбайнах высшей мощ-
ности — С.Д. Дмитриев, намолотивший 4349 
тонн, «Дон-1500» — Н.С. Сидоров — 2106 тонн 
(оба из Мценского района) и на  «Векторе» — 
В.А. Рыков с результатом 1270 тонн (Знамен-
ский район).

С каждым днем нарастают и темпы сева ози-
мых зерновых и масличных культур, которые 
должны быть размещены на общей площади 
450 тыс. гектаров, что примерно на 46 тыс. га, 
или 11%, превышает фактическую площадь 
озимых урожая текущего года. На 24 августа в 
сев озимых зерновых культур включились 14 
районов области — Болховский, Знаменский, 
Хотынецкий, Шаблыкинский, Урицкий, Орлов-
ский, Мценский, Залегощенский, Малоархан-
гельский, Верховский, Краснозоренский, Ли-
венский, Колпнянский и Должанский. Всего за-
сеяно 7,2 тыс. га. В течение текущей недели в 
осеннюю посевную должны включиться и все 
остальные районы. 

Под сев озимых пока  подготовлено 374 тыс. 
га, или 83%, запланированных площадей. По 
поверхностной обработке почвы будут засеяны 
46% всех площадей, прямой сев планируется 
применить на 5% площадей. Для этих целей за-
сыпано 105 тыс. тонн семян (99% от потребно-
сти). Слабо работают с семенами озимых зер-
новых в Сосковском и Дмитровском районах. 

В ходе осеннего комплекса полевых работ 
земледельцам области предстоит также подго-
товить более 600 тыс. га площадей под сев яро-
вых культур урожая 2010 года, в том числе 30 
тыс. га под сахарную свеклу. По информации 
сельхозтоваропроизводителей, все необходи-
мые для этого материальные и технические ре-
сурсы имеются. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Сельскохозяйственный обзор

На промплощадке бывшего 
Мценского завода алюми-
ниевого литья сейчас нахо-

дится несколько предприятий.  
Одно из них — ЗАО «МК «Латуни», 
где побывали члены координаци-
онного совета во главе с руково-
дителем департамента по имуще-
ству, промышленности и инфор-
матизации области Ю.В. Корос-
телкиным. И вот что любопытно: с 
начала 2009 года на этом пред-
приятии  объем поставок продук-
ции на экспорт, по словам гене-
рального директора Н.Г. Карпова, 
вырос в 10 (!) раз.  Активная от-
грузка за рубеж началась с мая. 
Значит, в других странах экономи-
ка действительно оживает? Ки-
тай, например, готов на этом 
мценском предприятии брать в 
огромном количестве заготовки 
для шаровых кранов, которые он 
потом будет продавать в России. 
А спрос на внутреннем россий-
ском рынке пока «не проснулся». 
В ЗАО «МК «Латуни» работают 78 
человек. В июле предприятие сра-
ботало на уровне прошлого года, 
в августе ожидается такой же уро-
вень производства. Юрий Викто-
рович Коростелкин поинтересо-
вался у плавильщиков, довольны 
ли они работой. «Не жалуемся», — 
ответили они. В прошлом месяце, 
например, они получили 15 тыс. 
рублей «чистыми». 

На другом предприятии — ЗАО 
«Мценскпрокат» — сейчас, как 
нам рассказали, появились серь-
езные заказы. Были сокращения, 
но теперь возникла необходи-
мость вернуть специалистов на 
производство. В службу занято-
сти поданы заявки о приеме лю-
дей на работу. 

«Идут специалисты?» — спро-
сил Ю.В. Коростелкин. «Не очень», 
— ответил генеральный директор 
С.А. Вишневский. На этом произ-
водстве в первую очередь требу-
ются волочильщики и прокатчики. 
Во всей России было одно учили-
ще по подготовке прокатчиков, и 
то закрылось. Поэтому в ЗАО 
«Мценскпрокат» ведется обуче-

ние непосредственно на произ-
водстве. 

Нам показали уникальную про-
дукцию, которой здесь по праву 
гордятся. Местные инженеры со-
здали технологию изготовления 
проволоки из сплава алюминия и 
никеля — по заказу «АвтоВАЗа» 
для напыления защитного слоя 
ответственных деталей. Раньше 
подобную проволоку «АвтоВАЗ» 
покупал у американцев, а теперь 

исходя из ценовых и других пара-
метров сделал выбор в пользу 
мценской. Вот так! Не все у нас 
так плохо, как кажется. В ЗАО 
«Мценскпрокат» сохранился ко-
стяк творчески мыслящих конст-
рукторов и технологов, которые 
способны создавать продукцию 
мирового класса.

На чугунолитейном произ-
водстве ОАО «Мценский ли-
тейный завод» работа кипит 

в полном смысле слова. Завод по-
лучил крупный заказ от ОАО «Рос-
сийские железные дороги», выиг-
рав тендер у серьезных конкурен-
тов. Для завода очень важно сде-
лать заказ в срок, и работа идет в 
круглосуточном режиме. А вот о 
загрузке в сентябре генеральный 
директор В.А. Каськов пока точно 

сказать не может: ситуация с но-
вым заказом станет ясной в конце 
августа.

Настроение у генерального ди-
ректора Мценского завода «Ком-
маш» В.Л. Сасина, где мы также 
побывали, было повеселее, чем 
три месяца назад, когда сюда при-
езжали губернатор Орловской об-
ласти  А.П. Козлов вместе  с гла-
вой Минрегионразвития В.Ф. Ба-
саргиным. И собираемых машин в 
цехах  сейчас мы увидели боль-
ше. 

Виктор Леонидович  Сасин  
рассказал, что сейчас начинают 
поступать предложения от заказ-
чиков. За июль изготовлено столь-
ко продукции,  сколько за весь 

первый квартал 2009 года. В ав-
густе такие темпы и объемы со-
храняются. Расширяется номен-
клатура выпускаемой техники.  На 
тендерах по поставкам комму-
нальной техники, которые нача-
лись по линии Минрегионразви-
тия, «Коммаш»  сейчас  предлага-
ет как привычные машины, так и  
новую номенклатуру.

На этом заводе тоже прошли 
сокращения. В основном это ка-
салось работников вспомогатель-
ных и других служб, без которых 
можно было обойтись. А сейчас 
В.Л. Сасин еженедельно подпи-
сывает 5—10 заявлений о приеме 
на работу. Требуются специали-
сты  на основное  производство,  
конструкторы и технологи. 

Виктор Леонидович показал 

участок новой техники. «Единич-
ных заказов становится все боль-
ше, и отказываться от них нельзя, 
— прокомментировал он.  — Вот, 
например, делаем машину для 
уборки Московской  кольцевой 
автодороги».  А на другом участке 
полным ходом идет изготовление 
солидной партии комбинирован-
ных дорожных машин по заказу 
Минздрава РФ: «Коммаш» выиг-
рал тендер на поставку 46 таких 
машин. 25 из них уже сделано. По 
словам В.Л. Сасина, сейчас уве-
личился  спрос  на вакуумные под-
метательные машины, и  «Ком-
маш» уже не успевает их делать. 
Наблюдается рост экспортных за-
казов за счет Украины, Белорус-

сии, Казахстана, Таджи-
кистана. 

А затем в  конфе-
ренц-зале «Комма-
ша» в рамках выез-

дного заседания област-
ного координационного 
совета по промышлен-
ной, научно-технической 
и инновационной поли-
тике началось обсужде-
ние итогов работы мцен-
ской промышленности 
за семь месяцев 2009 
года,  тенденций и перс-
пектив ее развития до 
конца года. Открывший 
совещание Ю.В. Корос-
телкин сказал, что ин-
декс промышленного 

производства (по обрабатываю-
щим отраслям) в среднем по Ор-
ловской области в январе — фев-
рале составлял около 50%, сей-
час он достиг 56,4%. Ожидается, 
что  к концу года  он в среднем 
приблизится к 70%.  Однако в на-
шей области есть  и такие пред-
приятия, которые работают на 
уровне прошлого года и даже с 
его превышением (в перерабаты-
вающей промышленности, в ме-
бельной сфере, например). А есть 
производства, загрузка которых 
упала. 

Комментируя увиденное на 
предприятиях г. Мценска, 
Юрий Викторович отметил, 

что здесь значительно увеличива-
ется доля экспортных поставок, а 
поставки на внутренний россий-

ский рынок остаются на уровне 
50—56%. Это о многом говорит. 
Сектор промышленности   первым 
попал под удар кризиса. И  про-
цесс его выздоровления, вывода 
из тяжелого положения  быстрым 
и легким не будет. Сейчас в регио-
нах проходят тендеры по постав-
кам дорожной, коммунальной тех-
ники, в которых активно участвуют 
и промышленные предприятия 
Орловской области. 

Что можно сделать  дополни-
тельно для помощи реальному 
производству на уровне области? 
В ходе посещения предприятий 
г. Мценска выяснилось, например, 
что им нужна помощь в получении 
сырья. Черный, цветной лом в ос-
новном уходит за пределы обла-
сти, однако в первую очередь же-
лательно загрузить наши пред-
приятия.  Во весь рост встает про-
блема кадров. Года два назад, ког-
да кризиса еще и близко не было, 
Юрий Викторович Коростелкин 
предлагал на одном из заседаний 
координационного совета руково-
дителям промышленных предпри-
ятий взять под свое совместное 
крыло несколько профессиональ-
ных училищ и готовить нужных 
специалистов на базе самого сов-
ременного заводского оборудо-
вания,  какого нет в училищах. Тог-
да генеральные директора не от-
кликнулись на это предложение. 
Может, сейчас, когда производ-
ство начинает оживать, нужда в 
хороших кадрах  заставит дирек-
торов заводов совместно и всерь-
ез  взяться за решение этой про-
блемы?

Глава администрации г. Мцен-
ска А.М. Фокин  признался, что на 
душе у него потеплело, когда вме-
сте с членами координационного 
совета он походил по предпри-
ятиям. Приятно видеть  живое 
промышленное производство, ув-
леченных своей работой управ-
ленцев, станочников,  инженеров. 
Значит, появляется свет в конце 
тоннеля.  Если за семь месяцев 
2009 года индекс промышленного 
производства в г. Мценске соста-
вил 54%, то в июле (к июлю про-
шлого года) он достиг уровня 
66%. И есть перспективы для 
дальнейшего движения вперед. 
Анатолий Михайлович Фокин дал 
общую характеристику состояния 
дел в промышленности, строи-
тельстве города.  А затем высту-
пили руководители ряда предпри-
ятий г. Мценска. 

Руководитель ОАО «Мцен ский 
а л ю м и н и е в ы й  з а в о д » 
В.А. Каськов, например, от-

метил, что завод испытывал боль-
шие трудности в первом и втором 
кварталах, были сокращения кад-
ров, но сейчас ситуация   стабили-
зировалась. Что касается чугуно-
литейного производства, то объ-
ем производства в августе с. г. 
превысил лучшие показатели про-
шлых лет. Это как раз благодаря 
заказу РЖД. По мнению генераль-
ного директора, завод с честью 

выполняет этот заказ. Хуже дело с 
поставками продукции на авто-
конвейеры. По производству 
цветного литья и механообработ-
ке прогноз, по словам В.А. Кась-
кова, пока неутешительный. Но 
сокращения кадров, сказал он, не 
будет. Напротив, здесь столкну-
лись с нехваткой специалистов. И 
такой важный момент: задолжен-
ности по зарплате, подчеркнул ге-
неральный директор, нет ни по 
Мценскому литейному заводу, ни 
по его «дочке» — «Орловским ме-
таллам».

Генеральный директор ЗАО 
«МК «Латуни» Н.Г. Карпов 
подчеркнул в своем выступ-

лении, что у этого предприятия  
неплохие перспективы. Сейчас, 
например, здесь организуется но-
вый участок по изготовлению 
прессованного прутка. Вот только 
новые кадры пока оформляют с 
осторожностью — по трудовому 
договору. Вдруг кризис принесет 
еще какие-то осложнения, и  сно-
ва придется  сокращать людей!  

У нового мценского предпри-
ятия ООО «Форнекс» по изготов-
лению высоковольтных раздели-
телей — свои проблемы, которые 
сдерживают производство. О них 
на совещании говорил генераль-
ный директор А.В. Зубцов. И Юрий 
Викторович Коростелкин пообе-
щал свою помощь в их решении. 
Кстати, средняя зарплата на этом 
предприятии — 16 тыс. рублей в 
месяц.  

ЗАО «Орелпродукт» — пред-
приятие другого плана. Здесь ра-
ботают 870 человек. И объем про-
изводства, по словам генераль-
ного директора С.В. Санюковича, 
выше уровня прошлого года. 

О работе, перспективах своего 
предприятия говорил генераль-
ный директор ОАО «Мценский за-
вод «Коммаш» В.Л. Сасин. Он осо-
бо отметил, что даже в сегодняш-
них условиях здесь продолжается 
работа по модернизации произ-
водства, энергосбережению. На 
совещании  выступили также ру-
ководители других мценских 
предприятий: ЗАО «Мценскме-
бель», ПК «Мценская швейная 
фабрика», ЗАО «Мценский Втор-
цветмет».  

С интересным предложением 
к директорам мценских 
промышленных предпри-

ятий обратилась исполнительный 
директор Орловской областной 
ассоциации выпускников прези-
дентской программы управлен-
ческих кадров С.А. Ковалева. В 
состав этой ассоциации входят 
руководители предприятий  сред-
него и малого бизнеса нашей об-
ласти. Речь идет о проекте по при-
влечению инвестиций с помощью 
агентства регионального разви-
тия. Юрий Викторович  Коростел-
кин посоветовал  всем собрав-
шимся вдумчиво отнестись к это-
му предложению. Ведь в  Орловс-
кой области огромный потенциал 
по привлечению инвестиций, и 
нужно использовать все возмож-
ности для этого.  Ю.В. Коростел-
кин пожелал всем собравшимся 
успехов в работе.  

Следующее заседание област-
ного координационного совета по 
промышленной, научно-техничес-
кой и инновационной политике 
состоится  в Ливнах.

Людмила СТАВЦЕВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

ЭКОНОМИКА

Промышленность Мценска оживает
Ведущие экономисты и политики продолжают делать 

прогнозы, когда же начнется рост российской 

экономики. Между тем уже сейчас появляются 

положительные тенденции в работе промышленности, 

на которые следует обратить внимание. Это показало, 

например, выездное заседание Орловского 

областного совета по промышленной, научно-

технической и инновационной политике, 

состоявшееся на прошлой неделе в г. Мценске.

Почему был выбран именно этот город? Потому что  

ситуация здесь вызывала  понятную тревогу 

областного руководства. Если по итогам семи 

месяцев 2009 года индекс промышленного 

производства в г. Орле составил 63%, а в Ливнах — 

66%, то в г. Мценске, в котором находятся известные 

предприятия металлургического, 

машиностроительного комплекса, лишь 54%. Что  

происходит в мценской промышленности, в чем 

необходима помощь областной власти?


